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Kleine Anfrage 0603 / VI 
 
über 
 
Zustand der Bäume und der Baumpflege im Bezirk 
 
 
 
 
Das Bezirksamt wird um folgende Auskunft gebeten: 
 
„Jahr für Jahr wird der Baumbestand in Berlin stark reduziert und durch unsachgemäße 
Pflegeeingriffe nachhaltig geschädigt. Gründe sind u. a. fehlende finanzielle Mittel und 
der Abbau des Personals auf Bezirksebene. Wie hat sich die Situation der Bäume, be-
sonders die der Straßenbäume, in unserem Bezirk in den Jahren 2008 und 2009 entwi-
ckelt? 
 
Das Bezirksamt wird hierzu um folgende Auskunft gebeten: 
 
1) Wie viele Straßenbäume wurden im Bezirk in den Jahren 2008 und 2009 gefällt und 

nachgepflanzt? Wie hoch ist die aktuelle Zahl der Straßenbäume im Bezirk?“ 
 

Die angefragten Daten sind der nachfolgenden Übersicht zu entnehmen: 
 
Fällungen: 
2008  967 
2009  759 
 
Nachpflanzungen: 
2008  371 
2009  858 
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Aktueller Straßenbaumbestand: 
 
44.563 Stück 
 
 
2) „Ist die Anzahl der leeren Baumscheiben im Bezirk bekannt? Wenn ja, wie viele 

Baumscheiben sind aktuell unbepflanzt?“ 
 
Im Bezirk befinden sich derzeit 2.013 Leerstellen. 
 
 
3) „Werden Baumpflanzung, -pflege und -kontrolle im Bezirk durch das eigene 

Personal durchgeführt?  
a)  Wenn ja, wie viele Leute umfasst das Team? 
b)  Wie viele Bäume gehen durch den unsachgemäßen Umgang auf 
Baustellen(Nichteinhaltung der DIN 18920) jährlich dem Bezirk verloren?“ 
 
                                
zu a) 
Im Bezirk Pankow sind zwei Baumreviere mit der Pflege der Bäume in Straßen und 
Anlagen beschäftigt. In beiden Baumrevieren sind neben den Revierleiterinnen 
insgesamt 12 Kontrolleure für die Pflege der Bäume verantwortlich.  
 
zu b) 
Da der Nachweis nicht zweifelsfrei geführt werden kann, ist eine Aussage dazu nicht 
möglich. 
 
 
4) „Wie hoch ist der jährliche Etat für die gesamte Grünflächenpflege im Bezirk? Wie 

viel wird hiervon für Baumpflanzung und -pflege verwendet?“ 
 
Der Unterhaltungstitel wurde in diesem Haushaltsjahr mit 1.656.000 Euro ausgestattet. 
Davon werden 25% der Mittel für die Pflege der Straßenbäume aufgewandt.   
 
 
5) „Wie viel Mittel und Personal würden sie benötigen, um die Defizite bei der 

Baumpflanzung und -pflege auszugleichen?“ 
 
In den letzten Jahren wurden durchschnittlich 1.000 Euro für die Pflanzung und Pflege 
eines neuen Baumes aufgewandt. Dabei sind auch die Kosten für die Herrichtung der 
Baumscheibe enthalten. Bei maximal 2.012 Leerstellen wären bis zu 2 Mio. Euro auf-
zuwenden.  
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